

2o Je n'ai point parlé des tumeurs fibro-kystiques. C'est que je considère dans ces cas le traitement par l'électrolyse comme impuissant ;

3o J'ai éliminé aussi les tumeurs plus ou moins pédiunculées, soit sous-péritonéales, soit intra-utérines. Je serais cependant disposé à croire que l'électrolyse hâte leur énucléation." (Delétang).

"La galvano-caustique chimique négative paraît produire des effets congestionnans ; les femmes à fibrômes douloureux, avec dysménorrhée ou aménorrhée, éprouvent quelquefois des hémorragies à la suite de cette opération." (Jakubowska).

"J'ai pu m'assurer que les attributions de l'électricité ne sont qu'accessoires dans les cas de fibrômes accompagnés de salpingite enkystée ; qu'alors l'électricité ne peut plus prétendre à seconder les ressources de la médecine et de la chirurgie." (Gautier).

L'application intra-utérine est indiquée dans les myômes. L'application vaginale de l'électrode sphérique est à rejeter, surtout s'il s'agit de forts courants, parce que l'on peut causer des ulcérations dans le vagin qui se guérissent lentement.

Dans certains cas où la malade a de fortes pertes *et où l'utérus mesure douze centimètres, il est mieux de pratiquer la myomotomie qu'e de la soumettre au traitement électrique* pendant lequel la patiente peut continuer à avoir de fortes hémorragies pendant trois ou quatre mois et laisser ainsi épuiser ses forces.

"Je n'ai aucune expérience sur la ponction galvanique, soit dans les myômes, soit dans les exsudats." (Bröse).

"L'opération de choix dont on peut se servir dans les applications du courant continu aux fibrômes, c'est la galvanopuncture positive." (Gautier.)

"Les deux décès survenus entre les mains d'Apostoli ; les six décès survenus à l'étranger à la suite des applications de la galvano-caustique intra-utérine sont une preuve que l'électrisation continue est dangereuse toutes les fois qu'un fibrôme est accompagné de salpingite suppurée et surtout de pyo-salpingite enkystée." (Gautier).

"Si nous acceptons la méthode Apostoli dès le principe et pour quelques essais pour des malades timorées refusant toute intervention plus active, ou bien pour les fibrômes rendus inopérables par enclavement dans le bassin etc, nous la repoussons comme application générale étendue à tous les fibrômes. Il faut savoir en outre que les fibro-